
２０２３年 ５月２５日 第１８２４回 例会 

司会ＳＡＡ 諏訪部 徹さん

★本日の出席者  ４９名中２７名（欠席２２名） 

 

★本日の出席率  ５５．１０％ 

 

★点 鐘  

 

★会歌斉唱   我々の生業 

 

★お食事 

 

★会長挨拶         会長 中村 和文さん 

 おはようございます。 

一週間ぶりということで、例会も通常のごとくとなりま

した。本日もよろしくお願いいたします。 

さて、５月に入って大手大橋を車で走行していると、

陸上競技場では必ず大会をしているのが目に入ります。

小中学生をはじめ、大学生や大きな団体もやっているよ

うですし、やはり気持の良い季節ですので、スポーツと

いうのは良いですね。 

スポーツでニュースに出るのは、野球・サッカーこれ

は、ご多分に漏れずお好きな方が多いのでテレビ放送も

ありますし、ネットでも直ぐに出てきます。この前は、

ラグビーも選手権で決勝が行われて、私が観た時は埼玉

が残念ながら負けましたけれども、ラグビーもここに来

て、この次は 4か月後くらいかにワールドカップになる

という話で盛り上がっていました。屋外のスポーツ大会

はいろいろと盛り上がっていて面白いと思っています。

卓球も世界大会をしていますし、有名な選手が引退をさ

れたということで ニュースにもなりました。卓球も人

気が上がっています。 

でも、私がスポーツで是非盛り上げていただきたい種

目があったんですが、それは盛り上がっていないのです。

〝ドーハの悲劇〟というのが以前にサッカーでありま

したが、今回、柔道の世界大

会がドーハでありました。悲

劇と言っていいのか分かり

ませんが、残念ながら男子の

優勝者は１人、２位１人、 

３位３人ということで終わ

っており、残念ながら重量級

である 100キロ級・100キロ超級はよろしくなかったと

いうことでした。ところが女性の方は７階級で優勝者４

人、あとは２位、３位でしたから、それなりに良かった

ようです。剣道は 11 月に日本で大会がありましたが、

今回は無かったです。 

マイナーなスポーツのお話をさせていただきたいな

とこうやってお話をしていますが、「日本の柔道は盛り

上がらず、ニュースでも殆ど取り上げられない」これは

何故かなとみていました。日本人は、勝つ事ばかりを 

強調しているせいか、小中学校では部活やクラブ活動が

無くなっていると聞きました。2,000年ごろから近年に

なると小中学校のクラブ数は 50％減だそうです。日本

人で柔道をやっている人数は約 12万～15万人と言われ

ています。一番多いのはブラジルで約 200万人だそうで

す。何故多いのかというと日系移民の人達が柔道を普及
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させ、さらに政府が補助金を出していて道場が増え盛り

上げているようです。 

今回の大会でも一番人気の 100 キロ超級でフランス

人のリネールさんが優勝しました。これで 11 連覇を達

成したらしいのですが、この方がフランスの代表で常に

優勝をして、日本は残念ながらリネールさんには負け続

けています。何故フランスが強いのかと思っていました

ら、フランスも約 60 万人の人が柔道をやっているとい

うことでした。次がドイツで約 18 万人です。そして強

いのはブラジル、フランスです。何故それだけ柔道をす

る人数が増えて、何故強いのかをみてみましたら、指導

者が良いと言われています。 

日本人は、小学校でも中学校でも「勝て！勝て！」と

いうことで、勝てないと皆辞めるらしいんです。それで

あまり普及しないということです。ところがフランスや

ブラジルは、最初は日本人が普及させ指導をしたのが、

「楽しく且つ礼儀」を教えている。そこから初めている

ので「楽しくやろう、強さは二の次だ」ということで小

学生からやっている子が、辞めないで大人になっても続

けているらしいです。「残念ながら日本は、まず勝敗を

競っているのが良くないのでは」とある人の意見が出て

いました。 

10 年くらい前でしょうか、本来ならば、中学校で柔

道・剣道が授業で必須だったように聞いたのですが、小

中学校の教員で柔剣道の経験者は殆どいないので、教え

ることはほぼできません。そこで、どうしたのかを知り

合いの教員に聞いたのが、「必然的に無くなりました。

授業もありません。」柔道などは、知らない人が指導を 

したり競技をしたりすれば怪我をするのでやれません。 

剣道も防具が無ければできません。下手な者同士がする

と大体が防具の無い場所を叩きます。そうなると危ない

ですし、防具にお金もかかるのでやりません。ですから、

現在の中学校ではやっていないと思います。 

一時期、日本も「礼儀からやろう」という話が出たん

ですが、結局のところ柔剣道というのは、勝敗を競いす

ぎたせいか、疎かになって全然普及しないで、これから

も増えていかずに終わってしまうようです。 

以前には、長岡市内では東中、南中、東北中、西中に

柔道部があって、剣道部もありました。勝てば中越大会

に行けて、中越大会も白根・分水の辺りが強いですから、

あちらの方達を追って柔剣道をやって上手くいけば県

大会に行けたかなという状況でした。 

今は長岡市内でもあるのかは分かりませんが、以前は

西中で夜、剣道を週１回で教えていましたし、その程度

で部活というのは無くて好きな者同士で練習をしてい

るくらいでした。是非もう少し頑張ってあまり勝敗にこ

だわらずに、楽しくやっていただきたいという思いでみ

ていました。 

というのを私も肝に銘じて、ゴルフを楽しくスコアに

こだわらずにやりたいと思います。全て、スポーツに関

わらずに、なんでも「楽しく」やりたいなと思います。

6月１日にクラブのゴルフコンペもありますので、参加

をお願いします。楽しくやりましょう。例会も楽しくや

りたいのですが、出席者が足りないなと思って今日も眺

めた次第です。何でもかんでも楽しくやりたいと思いま

すので今後とも皆さんのご協力をお願いします。 

以上です。ありがとうございました。 

 

★幹事報告           幹事 近藤 賛さん 

➢ 5/18（木）理事会報告 

議案 1 長岡西ＲＣ40周年 中間報告 

中間報告をしました。 

議題 2 今後の例会について 

6/22(木)は「年度最終例会(夜例会)」とし、中村年度

最終例会日の 6/29(木)は、長岡西 40周年記念事業の

一つである「長岡花火館へのモニュメント引渡式」と

して、「移動例会」を実施する旨承認されました。 

  

➢ 2023-24年度地区研修・協議会の御礼 

5/20（土）燕三条地場産業振興センターにて 

次年度の地区研修・協議会が開催され、次年度会長 長

谷川さん、幹事村上さん他委員長の皆さんらが参加を

され、お礼状が届いております。お疲れ様でした。 

 

➢ 口座変更のご通知 

先週もお伝えをしましたが、5/19（金）に、第四

北越銀行 本店営業部に新口座開設をしました。 

第四北越銀行の口座をお持ちの方には、会費の口

座振替のお手続きをお願いします。詳細は事務局

までお願いします。 

 

★委員会報告 

フェローシップ委員長       善財 康行さん 

皆さん、こんにちは。フェローシップ委員長の善財で

す。中村年度最終例会のご案内です。先ほど幹事報告

にもありましたが、６月２２日（木）18：00～新喜光

さんで開催をします。中村年度の１年間の功績を皆さ

んで称えたいと思いますので、是非、皆さん全員のご

参加をお願いします。詳細は事務局よりご案内が届い

ていると思いますので、ご確認をお願いいたします。 

  

★卓 話             五十嵐 誠さん 

「私の所属するグループ会社」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★点 鐘 

 

 



 

 

 

 

■小千谷 RC創立 60周年記念式典 

５月２７日（土） 

於；小千谷市総合産業会館サンプラザ 

 

 

■創立 40周年記念事業 

モニュメント設置場所の確認最終決定 

 ５月３０日（火）14：00～ 

 於；ながおか花火館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【次回例会のご案内】 

６月１日（木） 18：00～ 

  移動夜例会    於；料亭いまつ 

 

 同日は、ヨネックスｃｃにて 

 長岡西ＲＣ親睦ゴルフコンペを開催 


